
 

ATA DA 677ª SESSÃO PLENÁRIA AMPLIADA 1 

ORDINÁRIA DO CONSELHO FEDERAL DE 2 

ECONOMIA, REALIZADA NOS DIAS 24 E 25 3 

DE MARÇO DE 2017 EM BRASÍLIA-DF. 4 

 5 

 6 

 7 

PARTICIPANTES: Economistas Júlio Miragaya – Presidente; Nei Jorge Correia Cardim - Vice-8 

Presidente; e Conselheiros Federais: Antonio Melki Jr, Bianca Lopes de Andrade Rodrigues, Denise 9 

Kassama Franco do Amaral, Eduardo José Monteiro da Costa, Felipe Macedo de Holanda; Henri 10 

Wolf Bejzman, Jin Whan Oh, Nelson Pamplona da Rosa, Paulo Brasil Corrêa de Mello, Paulo 11 

Hermance Paiva, Paulo Salvatore Ponzini, Pedro Andrade de Oliveira, Róridan Penido Duarte, Sérgio 12 

Guimarães Hardy, Waldir Pereira Gomes e Wellington Leonardo da Silva. Presidentes dos Conselhos 13 

Regionais de Economia: Presidente do Corecon-RJ, Econ. José Antonio Lutterbach Soares; 14 

Presidente do Corecon-PE, Econ. Fernando de Aquino Fonseca Neto; Vice-Presidente Corecon-BA, 15 

Econ. Marcelo José dos Santos; Vice-Presidente do Corecon-PR, Econ. Celso Bernardo; Presidente 16 

do Corecon-SC, Econ. Paulo Roberto Polli Lobo; Presidente do Corecon-MG, Econ. Paulo Roberto 17 

Paixão Bretas; Presidente do Corecon-DF, Econ. Mario Sérgio Fernandez Sallorenzo; Presidente do 18 

Corecon-AL, Econ. Maurílio Procópio Gomes; Vice-Presidente do Corecon-AM, Econ. Stony Bindá 19 

Figueiredo; Presidente do Corecon-PB, Econ. João Bosco Ferraz de Oliveira; Presidente do Corecon-20 

MT, Evaldo Silva;  Presidente do Corecon-PI, Teresinha de Jesus Ferreira da Silva; a Superintendente 21 

Aline Tales Ferreira; o Procurador-Chefe Marcus Vilmon Teixeira dos Santos; o Jornalista Manoel 22 

José Castanho; a Assessora de Imprensa Natália Lepsch Kenupp Batista; o Assessor de Comunicação 23 

Júlio César Poloni de Góes; as Assessoras da Presidência Jane Lopes da Silva e Thiara de Oliveira 24 

Lima; o Técnico em Contabilidade José Luiz Pereira Barboza; o Técnico em Informática Danyel 25 

Willian Santos Teófilo; e a Supervisora de Serviços Gerais Edna Barroso Machado. 1. ABERTURA 26 

DA SESSÃO PLENÁRIA: Às nove horas e vinte minutos do dia três de fevereiro de dois mil e 27 

dezessete, em Brasília-DF, o Presidente do Cofecon, Economista Júlio Miragaya, abriu os trabalhos 28 

da sexcentésima septuagésima sétima Sessão Plenária Ampliada Ordinária do Conselho Federal de 29 

Economia, agradecendo a presença de todos. 2. EXPEDIENTE DA SESSÃO PLENÁRIA 2.1. Ata 30 

da Sessão Plenária anterior (áudio: 25/03, tarde, 00:00:49–00:08:58): leitura e aprovação da Ata da 31 

676ª Sessão Plenária, realizada nos dias 3 e 4 de fevereiro de 2017, em Brasília-DF. Em votação, após 32 

ajustes, a ata foi aprovada. 2.2 Informes da Presidência:(áudio: 24/03, manhã 07:10–15:00) 2.2.1. 33 

Representação institucional, participação em eventos e correspondências relevantes. Participou das 34 

Oficinas - Campanha pela Redução da Desigualdade Social no Brasil, realizadas nos dias 8 de 35 

fevereiro e 10 de março de 2017, na sede do Cofecon; Participou de reunião com presidente do 36 

Conselho Federal de Administração (CFA) no dia 8 de março de 2017, na sede do Cofecon, para 37 

tratar dos projetos de lei que regulamentam as profissões de economista e administrador, PLS 38 

658/2007 e PLS 439/2015, respectivamente. Presentes também o Conselheiro Róridan Penido Duarte 39 

e o Presidente do Corecon-DF, Econ. Mario Sérgio Fernandez Sallorenzo; Participou de reunião com 40 

presidente do CFA para tratar dos projetos de lei que regulamentam ambas as profissões, os PLS 41 

658/2007 e PLS 439/2015, respectivamente, no dia 9 de abril de 2017, na sede do CFA; Participou 42 

de reunião com o Presidente da Associação Brasileira de Economia da Saúde (ABrES), Carlos Ocké, 43 

para tratar de Acordo de Cooperação Técnica entre as instituições, no dia 13 de março de 2017, na 44 

sede do Cofecon; Participou do Ato Público Por uma Proposta Justa de Reforma da Previdência - Não 45 

à PEC-287/2016, realizado dia 14 de março de 2017 no edifício-sede da OAB; Participou com o 46 

Conselheiro Róridan Penido Duarte de diálogo com o Conselho Permanente da Confederação 47 

Nacional dos Bispos do Brasil (CNBB) sobre a conjuntura econômica atual do Brasil, no dia 21 de 48 

março de 2017, na sede da CNBB. Colaboradores – Representação Institucional A Economista 49 

Maria Cristina de Araújo representou o Cofecon ao participar da construção da campanha sobre 50 
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Consulta Nacional Popular, organizada pela Auditoria Cidadã da Dívida, no dia 14 de fevereiro de 51 

2017, em Brasília-DF; O Economista Roberto Bocaccio Piscitelli participou da Sessão Especial em 52 

Comemoração ao Dia Nacional dos Aposentados em representação ao Cofecon, organizada pelo 53 

Senador Paulo Paim, no dia 13 de fevereiro de 2017, no Plenário do Senado, em Brasília-DF; O 54 

Conselheiro Paulo Salvatore Ponzini participou da Sessão Plenária Comemorativa aos 36 anos do 55 

Corecon-MS, em representação ao Cofecon, no dia 10 de março de 2017, na Sede do Corecon-MS; 56 

A Economista Celina Martins Ramalho representou o Cofecon no I Fórum Paulista da Mulher 57 

Economista, realizado pelo Sindecon-SP no dia 17 de março de 2017, em São Paulo/SP. 2.3.2 58 

Informes dos Conselheiros Federais. (áudio: 24/03, manhã 15:40 – 21:13)  O Conselheiro  Eduardo 59 

José Monteiro da Costa,  a pedido do Reitor da Universidade Federal do Oeste do Pará, convidou o 60 

Presidente Júlio Miragaya para participar da Formatura da primeira turma de Economia, a ser 61 

realizada no dia 28 de abril de 2017, na cidade de Santarém-PA; O Conselheiro Wellington Leonardo 62 

da Silva informou que no mês de fevereiro esteve em Cuba, no evento da AEALC, para discutir a 63 

realização a realização do seminário Internacional de Modelo de Desenvolvimento para América 64 

Latina e Caribe que será realizado na Colômbia ou na Guatemala e que também foi discutido a criação 65 

de um site que interliga as instituições de Economia; O Conselheiro Waldir Pereira Gomes com o 66 

Diretor 3º Suplente Econ. Luiz Fernando Azzoni Farignoli e a Diretora 4º Suplente Econ. Nancy 67 

Goreti Gorgulho Chaves Braga do Sindicato dos Economista de São Paulo (SINDECON/SP) 68 

participaram do 1º Fórum Paulista da Mulher Economistas em São Paulo-SP, realizado no dia 17 de 69 

março de 2017, evento promovido pelo SINDECON/SP. 3. REUNIÃO AMPLIADA DO 70 

SISTEMA COFECON/CORECONS.  Itens pautados pelo Conselho Federal de Economia: a) 71 

Informes sobre a situação financeira do Sistema Cofecon/Corecons (áudio: 24/03, manhã, 24:00-72 

01:21:00): O Presidente Júlio Miragaya informou que foi criado um Grupo de Trabalho de Redução 73 

dos Gastos do Cofecon, integrado pelos Conselheiros Federais Jin Whan Oh, Nei Jorge Correia 74 

Cardim e Paulo Salvatore Ponzini, sendo a interface no Cofecon feita pela Superintendente Aline 75 

Tales Ferreira. O Presidente enfatizou que a situação financeira do Conselho é grave, lembrou que o 76 

Cofecon não tem receita própria e depende dos repasse dos Corecons; que no ano de 2016 a receita 77 

teve queda nominal de 1,5% (R$ 92.000,00), resultado aquém do ano de 2015, e que houve um déficit 78 

devido aos gastos com a reforma do 12º andar e aquisição de equipamentos de TI, telefonia e 79 

sonorização do Plenário. Informou que a reserva no final de 2014 era de R$ 2 milhões e hoje é de R$ 80 

1 milhão e cinquenta mil. Contextualizou que a despesa mensal do Conselho é aproximada em R$ 81 

470.000,00 e informou que o Cofecon é réu em uma ação trabalhista no valor de R$ 500.000,00, do 82 

ex-funcionário do Cofecon Elifas Levi Lisboa, e que esta já passou por todas as instâncias. Foi 83 

informado ainda que o Corecon-SP saiu da cobrança compartilhada e anunciou que o repasse para o 84 

Cofecon será feito após o balanço de 2017, o que aconteceria em março de 2018. Esse Corecon 85 

responde por 30% da arrecadação do Cofecon e, se realmente isso acontecer, a reserva do Cofecon 86 

será insuficiente para cobrir os gastos. O Conselheiro Jin Whan Oh informou que as ações que estão 87 

sendo propostas para a redução dos gastos somam um total de R$ 991.000,00 de impacto no exercício 88 

de 2017; b) Discussão sobre a decisão do Corecon-SP quanto ao repasse de cota-parte ao Cofecon 89 

(áudio: 24/03, manhã 01:21:00-02:17:42); O Presidente Júlio Miragaya informou que o setor 90 

contábil do Cofecon não identificou, no início do ano, os repasses do Corecon-SP referentes aos 91 

meses de janeiro e fevereiro; foi enviado um ofício ao Regional solicitando o repasse e, em resposta 92 

à solicitação, foi informado por meio de ofício que o Corecon-SP faria a transferência após o balanço  93 

de 2017, provavelmente no mês de março ou abril do ano seguinte. c) Informes sobre o PLS 658/2007 94 

e PLS 439/2015 (áudio: 24/03, manhã 02:18:00-02:49:30); O Presidente Júlio Miragaya 95 

informou que o Cofecon e o Conselho Federal de Administração (CFA) retomaram as tratativas para 96 

as negociações sobre os projetos de lei que regulamentam ambas as profissões; d) Informes dos 97 

Coordenadores das Comissões Temáticas e dos Grupos de Trabalho do Cofecon (áudio: 24/03, 98 

manhã 03:09:00-04:02:44) Comissão de Educação: a Conselheira Denise Kassama Franco do 99 

Amaral e o Conselheiro Eduardo José Monteiro da Costa apresentaram os projetos: Gincana Nacional 100 
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de Economia 2017;  Prêmio Brasil de Economia 2017; Desafio Quero ser Economista 2017; Prêmio 101 

Personalidade do Ano; Prêmio Destaque Econômico; e Escola de cursos online. Grupo de Trabalho 102 

Perícia Econômico-financeira: o Conselheiro Sérgio Guimarães Hardy apresentou o plano de trabalho 103 

com as ações iniciais nos Corecon com ordenamento de certificações, proposta de viabilizar o 104 

aperfeiçoamento por meio de cursos à distância e formação de um núcleo de peritos no Nordeste. 105 

Grupo de Trabalho Mulher Economista: a Conselheira Bianca Lopes de Andrade Rodrigues reforçou 106 

que os Corecons devem indicar uma representante para compor o GT. Comissão de Normas, 107 

Legislação e Ação Parlamentar: o Conselheiro Antonio Melki Jr informou que a comissão está 108 

fazendo um levantamento junto aos Corecons sobre o Recred e a faixa etária dos economistas 109 

registrados; Comissão de Política Econômica: Conselheiro Róridan Penido Duarte informou que o 110 

debate de conjuntura será sobre Reforma Trabalhista; Comissão de Planejamento Estratégico, 111 

Modernização e Qualidade de Gestão: o Conselheiro Jin Whan Oh informou sobre o projeto de 112 

modernização, infraestrutura do banco de dados e solicitou a sensibilização dos Corecons com a 113 

gestão do banco de dados e o cadastro de economistas de cada Regional para que não seja usado de 114 

forma escusa e que possamos mostrar um processo mais seguro e transparente; Comissão de Tomada 115 

de Contas: o Conselheiro Wellington Leonardo da Silva apresentou uma tabela dos últimos cinco 116 

anos de repasse da cota-parte para o Cofecon e informou que a cada trimestre será apresentado o 117 

relatório da situação de arrecadação. Ainda, solicitou que todos os Presidentes dos Regionais 118 

acompanhassem as suas prestações de contas. Informou que o Tribunal de Contas da União (TCU) 119 

vai encaminhar para todos os Conselhos Federais um plano de ação sobre Gestão. Grupo de Trabalho 120 

Transparência: o Conselheiro Henri Wolf Bejzman informou que os Conselhos devem prestar contas 121 

ao TCU e cumprir a Lei de Acesso à Informação. O modelo de como devem ser publicadas as 122 

informações exigidas pelo TCU estão na página eletrônica do Cofecon; Comissão de Comunicação: 123 

o Conselheiro Waldir Pereira Gomes apresentou a revista nº 23, março de 2017; Comissão de 124 

Fiscalização e Registro Profissional: o Conselheiro Pedro Andrade de Oliveira informou que está 125 

fazendo um levantamento de informações juntos aos Regionais para melhorar a fiscalização do 126 

Sistema Cofecon/Corecons. e) Carteiras de cobrança: migração da cobrança sem registro para 127 

cobrança registrada. (áudio: 24/03, manhã 02:50:00-03:09:00). A Superintendente Aline Tales 128 

Ferreira solicitou a atenção dos Presidentes e Conselheiros para o cumprimento do cronograma de 129 

migração do modelo de cobrança sem registro para a cobrança registrada.  4 FÓRUM DOS 130 

PRESIDENTES DOS CONSELHOS REGIONAIS DE ECONOMIA, foi realizado 131 

concomitante com a Ordem do Dia. 5. ORDEM DO DIA DA SESSÃO PLENÁRIA. 5.1. 132 

Desafio Quero ser Economista - Processo nº 17.987/2017, (áudio: 24/03, tarde 00:05:00- 133 

10:10:00) Relatoria: Conselheira Federal Denise Kassama. A Relatora proferiu voto nos seguintes 134 

termos: “O presente projeto tem por objetivo atrair o envolvimento de estudantes do Ensino Médio e 135 

do curso de Ciências Econômicas junto às redes sociais e às páginas oficiais do Cofecon, visando 136 

colocá-los em contato com diversos conteúdos da área de Economia. O Desafio se dará através de 137 

competição que ocorrerá em página do Facebook, onde haverá premiações aos três primeiros 138 

colocados. Como forma de incentivo à adesão dos Conselhos Regionais de Economia ao projeto, foi 139 

inserida no regulamento a proposta de premiação ao Corecon que obtiver o maior número de 140 

inscrições, proporcionalmente à quantidade de registros definitivos que mantiver. Mediante o 141 

exposto, voto nos termos sugeridos na minuta da Resolução indicada”. Após discussão, a proposta 142 

foi aprovada. 5.2. SINCE 2018 – Processo nº 17.980/2017, (áudio: 24/03, tarde 10:12:00- 143 

42:00:00) Relatoria: Vice-presidente Nei Jorge Correia Cardim: a) Indicação de representante do 144 

Cofecon na Comissão Organizadora; b) Aprovação do tema, data e identidade visual do evento. Com 145 

voto conforme segue: “Cuida o presente processo administrativo da organização e realização do 146 

XXVI Simpósio Nacional dos Conselhos de Economia, que será promovido pelo Corecon-RO. 147 

Mediante o exposto, voto pela aprovação da data de 29/08 a 01/09/2018 e submeto ao plenário para 148 

que proceda a escolha de Conselheiro Federal para compor a Comissão, oportunidade em que sugiro 149 

a indicação da Conselheira Bianca Lopes de Andrade Rodrigues para tal fim e que a logomarca e o 150 
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tema do XXVI SINCE sejam aprovados na próxima Sessão Plenária. Após debates, a proposta foi 151 

aprovada. 5.3. Conselho Editorial da Revista Economistas, Relatoria: Conselheiro Federal Waldir 152 

Pereira Gomes (áudio: 24/03, tarde 00:42:07-00:57:00)  O Conselheiro Federal Waldir Pereira 153 

Gomes apresentou a proposta  de composição do Conselho Editorial 2017: Júlio Miragaya – 154 

Presidente do Cofecon; Nei Jorge Correia Cardim – Vice-Presidente do Cofecon; Róridan Penido 155 

Duarte – Coordenador da Comissão de Política Econômica; Denise Kassama Franco do Amaral – 156 

Coordenadora da Comissão de Educação; Waldir Pereira Gomes – Coordenador da Comissão de 157 

Comunicação; Eduardo José Monteiro da Costa – Coordenador da Comissão de Desenvolvimento 158 

Regional; Antonio Correa de Lacerda – Ex-Presidente do Cofecon; Dércio Garcia Munhoz – Ex-159 

Presidente do Cofecon; José Luiz Pagnussat – Ex-Presidente do Cofecon; Luiz Carlos Thadeu 160 

Delorme Prado – Ex-Presidente do Cofecon; Sidney Pascoutto da Rocha – Ex-Presidente do Cofecon 161 

e Luiz Alberto de Souza Aranha Machado – Ex-Conselheiro Federal. Os Conselheiros Federais Jin 162 

Whan Oh e Wellington Leonardo da Silva manifestaram interesse em participar do Conselho Editorial. 163 

Em votação, a composição foi aprovada. 6 APRECIAÇÃO DE PROCESSOS 164 

ADMINISTRATIVOS E CONTÁBEIS. (áudio: 24/03, tarde, 00:57:14-01:29:00) 6.1 165 

Processo Contábeis - Comissão de Tomadas de Contas. Relatoria dos Conselheiros Federal 166 

Wellington Leonardo da Silva, Antonio Melki Jr e Paulo Hermance Paiva e o Presidente do Corecon-167 

SC Econ. Paulo Roberto Polli Lobo. Homologar os Balancetes Trimestrais dos Conselhos Regionais 168 

de Economia: Processo: 17346/2016, Procedência: CORECON – RR, Assunto: Balancete 1º 169 

Trimestre 2015; Processo: 17344/2016, Procedência: CORECON – RR, Assunto: Balancete 3º 170 

Trimestre 2014; Processo: 17498/2016, Procedência: CORECON – RS, Assunto: Balancete 1º 171 

Trimestre 2016; Processo: 17668/2016, Procedência: CORECON – PE, Assunto: Balancete 2º 172 

Trimestre 2016; Processo: 17829/2016, Procedência: CORECON – MG, Assunto: Balancete 2º 173 

Trimestre 2016; Processo: 17924/2016, Procedência: CORECON – GO, Assunto: Balancete 2º 174 

Trimestre 2016; Processo: 17800/2016, Procedência: CORECON – PA, Assunto: Balancete 3º 175 

Trimestre 2016; Processo: 17821/2016, Procedência: CORECON – SE, Assunto: Balancete 3º 176 

Trimestre 2016; Processo: 17824/2016, Procedência: CORECON – RO, Assunto: Balancete 3º 177 

Trimestre 2016; Processo: 17898/2016, Procedência: CORECON – BA, Assunto: Balancete 3º 178 

Trimestre 2016; Processo: 17920/2016, Procedência: CORECON – MG, Assunto: Balancete 3º 179 

Trimestre 2016; Processo: 17934/2017, Procedência: CORECON – RS, Assunto: Balancete 3º 180 

Trimestre 2016, Processo: 17347/2016, Procedência: CORECON – RR, Assunto: Balancete 2º 181 

Trimestre 2015; Processo: 17348/2016, Procedência: CORECON – RR, Assunto: Balancete 3º 182 

Trimestre 2015, Processo: 17858/2016, Procedência: CORECON – MT, Assunto: Balancete 1º 183 

Trimestre 2016; Processo: 17797/2016, Procedência: CORECON – PA, Assunto: Balancete 2º 184 

Trimestre 2016; Processo: 17859/2016, Procedência: CORECON – MT, Assunto: Balancete 2º 185 

Trimestre 2016; Processo: 17935/2017, Procedência: CORECON – RS, Assunto: Balancete 2º 186 

Trimestre 2016; Processo: 17818/2016, Procedência: CORECON – PE, Assunto: Balancete 3º 187 

Trimestre 2016; Processo: 17822/2016, Procedência: CORECON – RN, Assunto: Balancete 3º 188 

Trimestre 2016; Processo: 17826/2016, Procedência: CORECON – ES, Assunto: Balancete 3º 189 

Trimestre 2016; Processo: 17913/2016, Procedência: CORECON – PR, Assunto: Balancete 3º 190 

Trimestre 2016; Processo: 17923/2016, Procedência: CORECON – GO, Assunto: Balancete 3º 191 

Trimestre 2016. Homologar as Prestações de Contas do Conselho Federal e Conselhos Regionais de 192 

Economia: Processo: 17971/2017, Procedência: COFECON, Assunto: Prestação de Contas 2016; 193 

Processo: 17984/2017, Procedência: CORECON – MS, Assunto: Prestação de Contas 2016; 194 

Processo: 17990/2017, Procedência: CORECON – RJ, Assunto: Prestação de Contas 2016; Processo: 195 

17997/2017; Procedência: CORECON – PA, Assunto: Prestação de Contas 2016; Processo: 196 

18010/2017, Procedência: CORECON – AM, Assunto: Prestação de Contas 2016: Processo: 197 

17345/2016, Procedência: CORECON – RR,  Assunto: Prestação de Contas 2014: Processo: 198 

17982/2017, Procedência: CORECON – PI, Assunto: Prestação de Contas 2016: Processo: 199 

17989/2017, Procedência: CORECON - SC , Assunto: Prestação de Contas 2016; Processo: 200 
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17991/2017, Procedência: CORECON – RS,  Assunto: Prestação de Contas 2016;Processo: 201 

18003/2017,Procedência: CORECON – PE; Assunto: Prestação de Contas 2016, Processo: 202 

18012/2017, Procedência: CORECON – MG, Assunto: Prestação de Contas 2016: Processo: 203 

17956/2017, Procedência: CORECON – RR, Assunto: Prestação de Contas 2015. Homologar as 204 

Reformulações e as Propostas Orçamentárias dos Conselhos Regionais de Economia: Processo: 205 

17901/2016, Procedência: CORECON – MT, Assunto: Reformulação 2016; Processo: 18016/2017, 206 

Procedência: CORECON – MG, Assunto: Reformulação 2017; Processo: 17683/2016, Procedência: 207 

CORECON – RR, Assunto: Proposta 2015; Processo: 17820/2016, Procedência: CORECON – SE, 208 

Assunto: Proposta 2017; Processo: 17840/2016, Procedência: CORECON – MA, Assunto: Proposta 209 

2017; Processo: 17852/2016, Procedência: CORECON – PE, Assunto: Proposta 2017; Processo: 210 

17857/2016, Procedência: CORECON – MT, Assunto: Proposta 2017; Processo: 17899/2016, 211 

Procedência: CORECON – BA, Assunto: Proposta 2017; Processo: 17914/2016, Procedência: 212 

CORECON – PR, Assunto: Proposta 2017; Processo: 17919/2016, Procedência: CORECON – CE, 213 

Assunto: Proposta 2017; Processo: 17922/2016, Procedência: CORECON – GO, Assunto: Proposta 214 

2017; Processo: 17937/2017, Procedência: CORECON – AL, Assunto: Proposta 2017; Processo: 215 

17912/2016, Procedência: CORECON – PR, Assunto: Reformulação 2016 ; Processo: 16956/2015, 216 

Procedência: CORECON – RR, Assunto: Proposta 2014; Processo: 17682/2016, Procedência: 217 

CORECON – RR, Assunto: Proposta 2016; Processo: 17830/2016, Procedência: CORECON – MS, 218 

Assunto: Proposta 2017; Processo: 17844/2016, Procedência: CORECON – PB, Assunto: Proposta 219 

2017; Processo: 17856/2016, Procedência: CORECON – RN, Assunto: Proposta 2017; Processo: 220 

17896/2016, Procedência: CORECON – ES, Assunto: Proposta 2017; Processo: 17911/2016, 221 

Procedência: CORECON – RS, Assunto: Proposta 2016; Processo: 17915/2016, Procedência: 222 

CORECON – SP, Assunto: Proposta 2017;Processo: 17921/2016, Procedência: CORECON – PI, 223 

Assunto: Proposta 2017; Processo: 17936/2017, Procedência: CORECON – AM, Assunto: Proposta 224 

2017; Processo: 17954/2017, Procedência: CORECON – RR, Assunto: Proposta 2017. Em votação, 225 

os processos foram aprovados, sendo registrada a abstenção do Conselheiro Wellington Leonardo 226 

nos processos oriundos do Corecon-RJ.  6.2 Apreciação de Processos Administrativos. 227 

Comissão de Fiscalização e Registro Profissional. Relatoria Conselheiro Pedro Andrade de Oliveira. 228 

Indefere recurso de cancelamento de registro. Processo 17.510/2016 (CORECON/RS), Interessado: 229 

Rômulo Miguel Balbinot Pavan; Processo 17.565/2016 (CORECON/RJ), Interessado: Luciana de 230 

Oliveira Fontes; Processo 17.567/2016 (CORECON/RJ), Interessado: Rafael Barros Custódio; 231 

Processo 17.540/2016 (CORECON/RS), Interessado: Celina Teresa Arajuyara Segarra; Processo 232 

17.566/2016 (CORECON/RJ), Interessado: Daniel Fagundes Christovam. Indefere recursos de 233 

exercício ilegal da profissão. Processo: 17.433/2016, (CORECON/RJ), Interessado: Alessandra 234 

Santos Vaz; Processo: 17.448/2016 (CORECON/RJ), Interessado: Fabio Brito Gonçalves; Processo: 235 

17.457/2016 (CORECON/SC), Interessado: Rv Fatoring Fomento Mercantil LTDA; Processo 236 

17.482/2016 (CORECON/RJ), Interessado: Galt Capital Consultoria de Investimentos; Processo 237 

17.491/2016 (CORECON/MG), Interessado: SEMAD; Processo 17.562/2016 (CORECON/RJ), 238 

Interessado: Pacífico Gestão de Recursos LTDA; Processo, 17.575/2016 (CORECON/RJ), 239 

Interessado: Julio Kezem de Mesquita; Processo: 17.443/2016 (CORECON/SC), Interessado: Nova 240 

S. R. M Administração de recursos; Processo: 17.453/2016 (CORECON/SC), Interessado: Elieser 241 

Cleberson Fontanela; Processo 17.462/2016  (CORECON/SC), Interessado: Sul Business Fomento 242 

Mercantil; Processo 17.483/2016 (CORECON/RJ), Interessado: OI S.A; Processo 17.503/2016  243 

(CORECON/RJ), Interessado: Ático Consultoria Empresarial LTDA; Processo 17.563/2016 244 

(CORECON/RJ), Interessado: Luiz Ignácio Costa Gomes. Baixa em diligência. Processo 245 

17.517/2016 (CORECON/RO), Interessado: Heliene de Barros Coutinho Coelho; Processo 246 

17.547/2016 (CORECON/DF), Interessado: Márcia Maria Pôrto. Em votação, os processos foram 247 

aprovados, sendo registrada a abstenção do Conselheiro Wellington Leonardo nos processos oriundos 248 

do Corecon-RJ. O Conselheiro Paulo Brasil Corrêa de Mello se absteve em todos os processos 249 

contábeis por não ter sido convocado para a reunião da Comissão de Tomada da Contas e, portanto, 250 
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não analisou os processos.  Comissão de Educação: Processo: 17.846/2017 (CORECON-PE), Apoio 251 

Financeiro - XXIX ENE, Valor solicitado: R$ 6.500,00. Relatoria: Conselheira Denise Kassama 252 

Franco do Amaral. Voto nos seguintes termos: “Trata-se de Processo Administrativo relativo ao 253 

XXIX Encontro de Entidades de Economistas do Nordeste – ENE, que verifica a possibilidade de 254 

auxílio financeiro para a realização do evento. O encontro tem a finalidade de discutir temas regionais 255 

de interesse da categoria dos economistas. O processo formaliza a solicitação de apoio financeiro no 256 

valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais) e apresenta a documentação para aquisição, 257 

conforme o regramento do item 7.1.1 da Consolidação da Profissão. O Parecer Contábil informa a 258 

inadimplência do Regional até a presente data. O Parecer Jurídico nº 52/2017, do COFECON, indica 259 

a possibilidade da concessão condicionada a regularização contábil do regional frente ao Cofecon até 260 

a data do evento. Após a emissão do parecer Jurídico, o Setor Contábil do Cofecon atestou a 261 

regularidade contábil do Regional, pois o mesmo encaminhou as peças faltantes. Mediante o exposto, 262 

voto pela concessão do aporte financeiro no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais) para a 263 

realização do XXIX Encontro de Entidades de Economistas do Nordeste – ENE, uma vez que o 264 

Regional sanou suas pendências contábeis frente ao Cofecon”. Em votação, o auxílio financeiro foi 265 

concedido de acordo com o voto da relatora. Comissão de Planejamento Estratégico, 266 

Modernização e Qualidade da Gestão: Processo: 17.997/2017 (CORECON-RS), Apoio Financeiro 267 

- Restauração de sede do Corecon-RS. Relatoria Conselheiro Jin Whan Oh, que votou nos seguintes 268 

termos: “Trata-se de Processo Administrativo com pretensão à possibilidade de auxílio financeiro 269 

para a restauração de sede do CORECON-RS. O Processo formaliza a solicitação de apoio financeiro 270 

no valor de R$ 8.000,00 (oito mil reais) e apresenta a proposta, conforme o regramento do item 5.1.4 271 

da Consolidação da Profissão. O Parecer Contábil confirma a adimplência do regional até o momento, 272 

também observa a existência de dotação orçamentária para o exercício de 2017. O Parecer Jurídico 273 

nº 53/2017 do COFECON aponta para a possibilidade de concessão do auxílio solicitado pelo 274 

Corecon-RS. Mediante o exposto, submeto ao Plenário para apreciação da possibilidade de concessão 275 

de auxílio financeiro para restauração de sede do Corecon-RS, haja vista a situação orçamentária e 276 

financeira do Conselho Federal de Economia para o exercício de 2017”.  Após debates, o Plenário 277 

deliberou pela concessão de apoio financeiro no percentual de 50% do valor da obra, limitado a 278 

R$5.000,00”. Em votação, o apoio financeiro foi aprovado, sendo registrado o voto do Conselheiro 279 

Henri Wolf Bejzman no sentido da concessão de auxílio no valor de R$ 8.000,00. 3 280 

CONTINUAÇÃO DA REUNIÃO AMPLIADA DO SISTEMA COFECON/CORECONS. 281 

Itens pautados pelos Conselhos Regionais de Economia (áudio: 24/03/17, parte 2) a) Informes 282 

sobre o CBE/2017 – CORECON-MG. O Presidente do Corecon-MG, Paulo Roberto Paixão Bretas, 283 

fez os prospectos sobre o CBE/2017. Informou que a grade de palestrantes está 90% fechada e que o 284 

CBE terá 24 mesas de debates com várias temáticas. No dia 27 de março de 2017 o site 285 

www.cbe2017.com.br estará funcionando. O Minas Centro já está pago. Solicitou o apoio do Sistema 286 

Cofecon/Corecons na mobilização para o evento; b) Apreciação de todo o sistema de informática 287 

que operacionaliza a relação em rede dos Regionais com o Cofecon – CORECON-MG. O 288 

Presidente do Corecon-SC, Paulo Roberto Polli Lobo, informou problemas nos setores de informática 289 

e solicitou que o Cofecon analise a possibilidade de melhorias nos sistema atualmente utilizados; c) 290 

Solicitou ao Cofecon uma previsão em relação à resolução da questão da cobrança de anuidades 291 

por meio da impressão de carnês – CORECON-MG. Foi informado que o assunto já está 292 

resolvido; d) Avaliação dos encaminhamentos tomados pelo Cofecon em relação às demandas 293 

apresentadas pelos presidentes dos Corecons na Sessão Ampliada ocorrida em fevereiro – 294 

CORECON-MG. Foi apresentado um quadro contendo a tramitação das demandas, conforme a 295 

seguir relacionado: O Presidente Júlio Flávio Miragaya fez uma síntese do Fórum dos Presidentes, 296 

realizado no dia 02 de fevereiro de 2017. Demandas do CORECON-AL: 1. Cofecon disponibilizar 297 

um modelo de Relatório de Gestão do TCU para os Corecons pequenos. Pede-se uma certa 298 

padronização, que o Cofecon passe um modelo a todos os Corecons – Andamento: ATENDIDO. O 299 

Cofecon enviou as instruções para elaboração no Relatório de Gestão ao TCU por meio do Ofício 300 

http://www.cbe2017.com.br/
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Circular nº 14/2017/COFECON; 2. Solicita que o Cofecon subsidie a manutenção dos sites dos 301 

pequenos Corecons. Solicita-se uma padronização para que todos os Corecons tenham uma 302 

comunicação integrada. Destaca-se a necessidade de os Corecons receberem do Cofecon as notícias 303 

semanais sobre área econômica para serem retransmitidas nos sites dos Regionais – Andamento: EM 304 

ANÁLISE. Assunto distribuído para a Comissão de Planejamento Estratégico, Modernização e 305 

Qualidade de Gestão, coordenada pelo Conselheiro Federal Jin Whan Oh. Destaca-se que o Cofecon 306 

se propõe a trabalhar na padronização das informações. Porém, subsidiar a manutenção gera custos e 307 

depende de autorização da Plenária e de disponibilidade orçamentária e financeira. 3. Reduzir de 20% 308 

para 15% o valor do repasse financeiro dos pequenos Corecons ao Cofecon. Criar um grupo para 309 

analisar a legalidade e alterar a taxa de contribuição dos Corecons ao Cofecon – Andamento: EM 310 

ANÁLISE. Observa-se que a demanda tem limitações decorrentes de lei, porém foi encaminhada para 311 

análise da Comissão de Normas, Legislação e Ação Parlamentar, coordenada pelo Conselheiro 312 

Antonio Melki Jr. Demanda do CORECON-CE. 1. Presença de um presidente de Corecon de cada 313 

Região em todas as Plenárias do Cofecon. Que seja custeado pelo Cofecon a participação de um 314 

representante de cada Corecon em todas as Plenárias – Andamento: PARCIALMENTE ATENDIDO. 315 

Foi aumentado o número de reuniões ampliadas de duas para três em cada ano. Também foi decidida 316 

a participação de dois conselheiros suplentes nas plenárias do Cofecon, como forma de ampliar a 317 

participação de todos os Corecons no Plenário do Federal. Demandas do CORECOM-AM: 1. 318 

Parcelamento de anuidade. Direito de cada Regional parcelar em até 6 vezes o pagamento das suas 319 

anuidades – Andamento: EM ANÁLISE. Observa-se que a demanda tem limitações decorrentes de 320 

lei, porém foi encaminhada para análise da Comissão de Normas, Legislação e Ação Parlamentar, 321 

coordenada pelo Conselheiro Antonio Melki Jr. 2. Esclarecimento sobre a situação dos remidos deste 322 

Regional – Andamento: RETIRADO. Item retirado de pauta após informes do Corecon. 3. Situação 323 

de inadimplência na capital e interior do Amazonas – Andamento: RETIRADO. Item retirado de 324 

pauta após informes do Corecon. Demanda do Corecon-RS. 1. Referente à Resolução 1.945/2015, 325 

Seção V, DO TRATAMENTO ESPECIAL DISPENSADO EM FUNÇÃO DA IDADE, proposta de 326 

alteração no caput do artigo 7º para que os economistas aposentados, independentemente da idade, 327 

possam efetuar o pagamento das anuidades com descontos, nos moldes já estabelecidos na Resolução 328 

1.945/2015 para os economistas com 70 anos (homem) e 65 anos (mulher). Andamento: EM 329 

ANÁLISE. Assunto distribuído para a Comissão de Normas, Legislação e Ação Parlamentar, 330 

coordenada pelo Conselheiro Antonio Melki Jr. Demanda do CORECON-MG. 1. Avaliação dos 331 

sistemas gerenciados pela Implanta: conhecer a realidade dos Corecons em relação a esses sistemas. 332 

Os Presidentes dos Corecons afirmaram que o sistema da Implanta não funciona a contento: o modelo 333 

é antigo, inadequado e não permite uma gestão adequada. Solicita-se que o Cofecon avalie novamente 334 

esse sistema e que, para isso, consulte todos Corecons. Andamento: EM ANÁLISE. Assunto 335 

distribuído para a Comissão de Planejamento Estratégico, Modernização e Qualidade de Gestão, 336 

coordenada pelo Conselheiro Federal Jin Whan Oh. Destaca-se que atualmente o Cofecon subsidia 337 

os sistemas cadastral e contábil para todos os Corecons, na ordem de aproximadamente R$ 400 mil 338 

por ano. Os programas contratados são antigos e em alguns casos não recebem mais atualização. A 339 

proposta da atual fornecedora para modernização dos programas representa um dispêndio financeiro 340 

fora da capacidade financeira do Cofecon. Caberá à comissão estudar alternativas para o caso, seja 341 

em negociação com o fornecedor, pesquisa de novos fornecedores ou compartilhamento dos custos 342 

de modernização com os Corecons. 2. Regulamentação/normatização do processo de registro dos 343 

profissionais do curso de Relações Internacionais, conforme decisão aprovada no último SINCE. A 344 

proposta é que o Cofecon tome as providências necessárias para que profissionais formados em 345 

Relações Internacionais também possam ser registrados nos Conselhos Regionais de Economia. 346 

Incluiu-se na proposta a sugestão de o Cofecon analisar a possibilidade de aceitar o registro dos 347 

profissionais formados em Comércio Exterior, Finanças e tecnólogos em Gestão Financeira – 348 

Andamento: EM ANÁLISE. Observa-se que a demanda tem limitações decorrentes de lei, porém foi 349 

encaminhada para análise da Comissão de Normas, Legislação e Ação Parlamentar, coordenada pelo 350 
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Conselheiro Antonio Melki Jr. Demandas do CORECON-RO. 1. Mais agilidade no apoio Jurídico do 351 

Cofecon aos Regionais. Abordou-se a morosidade de resposta da Área Jurídica do Cofecon, que as 352 

consultas são desprezadas e nem há uma resposta informando que a solicitação foi recebida e será 353 

respondida em até uma semana, por exemplo. A proposta é que a Área Jurídica tenha maior agilidade 354 

no trato das consultas que são feitas – Andamento: EM ANDAMENTO. Foi ressaltado que o Setor 355 

Jurídico tem colaborado respondendo a diversas consultas feitas pelos Corecons, mas foi feito o 356 

compromisso de enviar as respostas em prazos mais céleres. 2. Realização do Encontro dos 357 

funcionários do Sistema Cofecon/Corecons. Solicita-se que se façam reuniões mais periódicas entre 358 

os funcionários e colaboradores dos Conselhos Regionais de Economia e do Cofecon, com objetivo 359 

de trocar ideias e informações sobre normas novas. Sugere-se que a periodicidade seja mensal em 360 

cada uma das áreas: Jurídico, Cobrança, Contábil, podendo ser realizadas por meio de vídeo 361 

conferência, sem exclusão da possibilidade de fazer reunião presencial anual ou semestral – 362 

Andamento: EM ANÁLISE. Assunto distribuído para a Comissão de Planejamento Estratégico, 363 

Modernização e Qualidade de Gestão, coordenada pelo Conselheiro Federal Jin Whan Oh. Registrou-364 

se que as reuniões mensais poderão ocorrer via Skype. Demanda do CORECON-GO. 1.Exigência de 365 

comprovação de capacitação técnica e certificação de curso de extensão e/ou especialização na área 366 

de Perícia Judicial Econômico-Financeira. Entende-se que esse tema está bem encaminhado pelo 367 

Cofecon, mas falta uma maior divulgação dessa regulamentação – Andamento: EM ANDAMENTO. 368 

Assunto distribuído para o Grupo de Trabalho Perícia Econômico Financeira, coordenado pelo 369 

Conselheiro Sérgio Hardy. Foi ressaltado que o Cofecon tem muito o que avançar nesse assunto. 370 

Demanda do CORECON-SE. 1. Inclusão de representantes de todos os Conselhos Regionais de 371 

Economia no colegiado do Cofecon, com direito a voz e voto – Andamento: EM ANÁLISE. Assunto 372 

distribuído para o Grupo de Trabalho Composição do Plenário, coordenado pelo Conselheiro Waldir 373 

Pereira Gomes. Demandas do CORECON-PA/AP. 1. Inconstitucionalidade da Lei que autoriza os 374 

Conselhos a fixarem anuidades por Resolução, explicações da procuradoria jurídica e as alternativas 375 

do Cofecon para resolução deste problema – Andamento: EM ANDAMENTO. O Cofecon enviará 376 

um estudo sobre tema aos Conselhos Regionais de Economia. 2. Instituir um novo Programa de 377 

Recuperação de Créditos – Andamento: EM ANDAMENTO. Foi aprovada a edição do VI Programa 378 

Nacional de Recuperação de Créditos no Sistema Cofecon/Corecons, que autoriza os Conselhos 379 

Regionais de Economia a promoverem conciliações com os devedores da entidade cujos débitos 380 

estiverem em fase de execução fiscal já ajuizada. A edição de um programa de recuperação de créditos 381 

de débitos em fase de cobrança administrativa, não ajuizados, será analisada pelo Plenário do Cofecon 382 

após a cobrança regular das anuidades de 2017. Assunto distribuído para análise da Comissão de 383 

Normas, Legislação e Ação Parlamentar, coordenada pelo Conselheiro Antonio Melki Jr. Demanda 384 

do Fórum dos Presidentes: 1. Foi mencionado que a fiscalização realizada pelo CORECON-RJ é 385 

muito eficaz. Solicita-se o compartilhamento das experiências desse Corecon para os demais. 386 

Andamento: EM ANÁLISE. Assunto distribuído para a Comissão de Fiscalização e Registro 387 

Profissional, coordenada pelo Conselheiro Pedro Andrade de Oliveira.; e) Discussão sobre cursos à 388 

distância (EaD) – CORECON-BA. Os presidentes irão fazer um projeto para apresentar ao Cofecon; 389 

f) Reavaliação do Regimento Interno dos Corecons: realização da eleição anual para Presidente 390 

e Vice-Presidente em dezembro de cada ano, assim como acontece no Cofecon – CORECON-391 

RN. O assunto foi encaminhado para análise da Comissão de Normas, Legislação e Ação 392 

Parlamentar. g) Reavaliação do Regimento Interno dos Corecons:  que pelo menos um terço dos 393 

membros da CTC possam ser reconduzidos, assim como acontece no Cofecon. O item justifica-394 

se pelas dificuldades que os Corecons enfrentam a cada ano com a formação dessa comissão – 395 

CORECON-RN. O assunto foi encaminhado para análise da Comissão de Normas, Legislação e Ação 396 

Parlamentar. 7. DEBATE DE CONJUNTURA ECONÔMICA. (áudio: 25/03/2017, manhã). Tema: 397 

Reforma Trabalhista. Exposição dos Convidado: Pablo Rolim Carneiro – especialista em Políticas e 398 

Indústria da CNI e especialista em Direito do Trabalho e Processo do Trabalho pelo IDP, e 399 

representante da Associação Nacional dos Magistrados da Justiça do Trabalho. Devido a 400 
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impossibilidade de comparecimento do palestrante que faria o contraponto, o Conselheiro Antônio 401 

Melki Júnior foi escolhido pelo Plenário para o debate. O debate foi transmitido ao vivo pelo 402 

Facebook do Cofecon e o vídeo foi disponibilizado no canal do Cofecon no Youtube. 5 403 

CONTINUAÇÃO DA ORDEM DO DIA DA SESSÃO PLENÁRIA. 5.4 Discussão e 404 

aprovação da nota técnica objeto do debate de conjuntura econômica (áudio: 25/03, tarde, 405 

00:08:58–01:03:40). Relatoria: Conselheiro Federal Róridan Penido Duarte. Após debates, foi 406 

aprovada nota técnica nos seguintes termos: “O Brasil vive uma das mais graves crises de sua história. 407 

Uma década já considerada perdida, com projeção de baixo crescimento econômico para 2017, baixos 408 

investimentos, alto endividamento das famílias, elevada informalidade, desindustrialização, perda de 409 

competividade da indústria nacional, e um contingente de mais de 12 milhões de desempregados. 410 

Nesse contexto, uma ampla agenda de reformas vem sendo proposta para a sociedade brasileira, entre 411 

elas a Reforma Trabalhista. Sobre a questão da Reforma Trabalhista o Conselho Federal de Economia 412 

se manifesta, inicialmente defendendo a necessidade de um amplo debate com a sociedade, e elenca 413 

alguns desafios e preocupações que precisam ser observados. O maior desafio que o país precisa 414 

enfrentar é a retomada de uma trajetória de crescimento sustentada com a geração de mais e melhores 415 

empregos. Isto implica na reversão do quadro de expectativas dos agentes e aumento do volume de 416 

investimentos, mas para isso é condição sine qua non o enfrentamento de toda uma agenda que possa 417 

garantir a ampliação da competitividade das empresas nacionais, dentro de um contexto de uma 418 

economia moderna, sem que isso represente a regressão dos direitos dos trabalhadores, conquistados 419 

num processo progressista e democrático. Como exemplos desta agenda mais ampla destaca-se a 420 

necessidade de redução do custo Brasil; aumento da taxa de produtividade; elevação do volume de 421 

investimentos em ciência, tecnologia e inovação; ampliação e melhorias na infraestrutura; 422 

aprimoramento e simplificação do modelo tributário; redução das taxas de juros; ampliação do crédito 423 

e adoção de uma taxa de câmbio mais competitiva. Reconhece-se que, ao longo de sua existência, a 424 

CLT cumpriu o papel de proteger o trabalhador e de solucionar os conflitos existentes entre 425 

empregados e empregadores. Mas, em que pesem algumas atualizações que a legislação sofreu desde 426 

a sua criação, o Conselho Federal de Economia defende a necessidade de revisões adicionais para 427 

que acompanhe um mundo cada vez mais dinâmico e em transformação, decorrentes dos avanços 428 

tecnológicos e dos novos modelos de negócios, e entende que o debate em torno da Reforma 429 

Trabalhista proposta deve evitar a precarização das relações de trabalho, a compressão dos salários, 430 

e preservar os direitos já adquiridos dos trabalhadores, no que se refere às normas de segurança e 431 

saúde do trabalhador, o direito ao salário mínimo nacional, FGTS, seguro-desemprego, licença-432 

maternidade etc, para a reversão do quadro de desemprego, fortalecimento das instituições, promoção 433 

de maior justiça social e alavancagem da competitividade e importância do Brasil no plano mundial”. 434 

5.5. Repasse da cota-parte dos Corecons ao Cofecon (áudio - 25/03, tarde, 01:03:40– 02:47:13). O 435 

presidente Júlio Miragaya reiterou que o Corecon-SP saiu da cobrança compartilhada e anunciou que 436 

o repasse para o Cofecon será feito após o balanço de 2017, o que aconteceria em março de 2018. 437 

Como esse Corecon corresponde a grande parte da receita do Cofecon, não haverá saldo suficiente 438 

para cobrir os gastos até o final do presente exercício. O Presidente Júlio Miragaya informou também 439 

que o Corecon-RJ não está na cobrança compartilhada, porém repassa mensalmente, na forma de 440 

depósito bancário, a cota parte devida ao Cofecon. Decorrido amplo debate, e a pedido do Plenário, 441 

o Conselheiro Róridan Penido Duarte redigiu uma proposta de nota de exortação relativa à situação 442 

da cobrança compartilhada e repasse de cota-parte, a qual foi acatada com os seguintes dizeres “Os 443 

conselheiros federais do COFECON, reunidos na 677ª Sessão Plenária, em Brasília, 444 

CONSIDERANDO: a) a situação de não presença de todos os Conselhos Regionais de Economia no 445 

Sistema de Cobrança Compartilhada; b) a situação de não repasse financeiro da cota-parte ao 446 

COFECON, na forma do regramento já existente, com riscos iminentes à sua gestão financeira; c) a 447 

discussão profícua realizada por todos os conselheiros, quando houve consenso sobre a necessidade 448 

de busca de solução negociada e política para a questão, aprovaram, por unanimidade, dirigirem-se 449 

aos Presidentes e Conselheiros Regionais dos CORECONs dos estados de São Paulo e Rio de Janeiro, 450 
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endereçando-lhes a seguinte exortação: 1) que, nos termos do regramento do COFECON, os 451 

Conselhos Regionais de Economia passem a integrar o Sistema de Cobrança Compartilhada em até 452 

no máximo 60 (sessenta) dias a contar deste documento; que sejam realizados os repasses financeiros 453 

ao COFECON, porventura não efetuados, referentes às receitas auferidas neste exercício, até o dia 15 454 

do mês de abril, regularizando-se seu repasse mensal a partir de então”. O grupo de conselheiros 455 

federais compromete-se a levar pessoalmente esta exortação aos senhores presidentes dos Regionais, 456 

bem como constituir grupo de trabalho visando equacionar eventual aspecto técnico-operacional 457 

relativo à participação plena no Sistema de Cobrança Compartilhada. Foi acordado que o Vice-458 

Presidente Nei Jorge Correia Cardim e os Conselheiros de São Paulo, Jin Whan Oh, Paulo Brasil 459 

Corrêa de Mello e Waldir Pereira Gomes conversariam com o Presidente do Corecon-SP Manuel 460 

Enriquez Garcia e o Vice-Presidente Nei Jorge Correia Cardim e os Conselheiros do Rio de Janeiro, 461 

Antonio Melki Jr e Wellington Leonardo da Silva com o Presidente do Corecon-RJ José Antônio 462 

Lutterbach Soares. O Presidente Júlio Miragaya ressaltou que após o dia 15 de abril de 2017, se não 463 

houver o repasse, o Cofecon vai judicializar a questão. 5.6. Plano de redução de despesas do 464 

Cofecon (áudio: 25/03, tarde, 01:03:40-02:47:13). O relator, Conselheiro Jin Whan Oh, apresentou o 465 

Plano de Redução de despesas do Cofecon: 1 - PRÊMIO BRASIL DE ECONOMIA a) Premiações; 466 

b) Passagens; c) Diárias; d) Ajuda de custo para avaliadores; Gastos em 2017: R$35.750,00, economia 467 

de R$ 64.000,00 em comparação ao ano de 2016. 2 - PASSAGENS a) Taxas de DU para agência 468 

(zero a partir de abril). Gastos em 2017: R$15.000,00, economia de R$45.000,00 em comparação ao 469 

ano de 2016. 3 – DIÁRIAS a) Congelamento de 580 Diárias no valor de R$750,00 (50,00 x 580) 470 

economia de R$ 29.000,00. 4 -  ACT a) ACT - Reajuste de salários, encargos e benefícios em 50% 471 

do INPC, economia de R$50.000,00. 5. SERVIÇO GRÁFICA E PUBLICIDADE a) Redução da 472 

tiragem de 10 mil para 5 mil exemplares; b) Redução da veiculação da Agência da Rádio, gastos em 473 

2017 R$285.000,00, economia de R$123.000,00 em comparação ao ano de 016. 6 -  ASSESSORIA 474 

PARLAMENTAR - a) Assessoria Parlamentar, gastos em 2017 R$ 45.000,00, economia de R$ 475 

46.000,000 em comparação ao ano de 2016. 7 -  DESPESAS COM SESSÕES PLENÁRIAS a) 476 

Despesas com Sessões Plenárias, gastos em 2017 R$ 45.000,00, economia de R$ 46.000,00. 8 -  477 

TRANSFERÊNCIAS AOS REGIONAIS a) Prêmios de Monografia; b) Congresso / Since; c) 478 

Encontros Regionais; d) Gincana Nacional de Economia; e) Dia do Economista (palestras); f) 479 

Despachos Executivos; g) 3º Plenária Ampliada, gastos em 2017: R$ 206.000,00, economia de R$ 480 

126.000,00 em comparação ao ano de 2016. 9 -  CARTEIRAS PROFISSIONAIS a) Despesas com 481 

carteiras profissionais, gastos em 2017 R$ 83.000,00, economia de R$ 83.000,000. 10 -  MATERIAL 482 

DE CONSUMO a) Despesas com material de consumo (- 25%), gastos em 2017: R$ 38.000,00, 483 

economia de R$ 13.000,00. 11 -  MANUTENÇÃO DE SEDE a) Condomínio 5º Andar (9 X 484 

2.100,00); b) Receita Locação 5ª Andar (9 x R$ 6.000,00), gastos em 2017 R$ 6.400,00, economia 485 

de R$ 74.000,00 em comparação ao ano de 2016. 12 -  ELEIÇÕES ELETRÔNICAS a) Participação 486 

Cofecon, gastos em 2017 R$ 8.000,00, economia de R$ 32.000,00. 13 - FOLHA DE PAGAMENTO 487 

a) Demissões, totalizando economia de R$ 257.000,000 em comparação ao ano 2016. Economia total 488 

se aplicadas as 13 medidas R$ 991.000,000. Em votação, as propostas foram aprovadas, com ressalva 489 

para os itens Acordo Coletivo de Trabalho e Demissões, que deverão ser discutidos oportunamente.  490 

5.7. Proposta de alteração do layout e da metodologia de custeio das carteiras profissionais dos 491 

economistas – Processo nº 18.001/2017 (25/03 tarde – 02:47:13 – 03:00:41) Relatoria: Conselheiro 492 

Jin Whan Oh. Voto nos seguintes termos, “Não obstante cada Corecon faça o devido repasse da cota-493 

parte do emolumento cobrado dos economistas pela emissão das carteiras, desde que se implantou o 494 

modelo de plástico, o Cofecon tem arcado integralmente com o custo de confecção das mesmas. A 495 

título de exemplificação, no ano de 2016 os Corecons arrecadaram conjuntamente o montante 496 

aproximado de R$267.000,00, e repassaram ao Cofecon aproximadamente R$ 53.500,00. As 497 

despesas contratuais com a expedição de carteiras, decorrentes de processo licitatório, pagas 498 

integralmente pelo Cofecon, foram em torno de R$ 167.000,00. No que diz respeito ao layout/modelo 499 

da carteira plástica, atualmente a mesma não conta com chip criptográfico, limitando potenciais 500 
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aplicações e funcionalidades que poderiam a ela ser agregadas, como por exemplo em controle de 501 

acesso e processos de certificação. Ante o exposto, submeto ao Plenário a proposta de alteração do 502 

layout/modelo das carteiras para prever a inserção do chip criptográfico, bem como do critério de 503 

custeio de confecção das carteiras, de forma que, a partir do mês de julho de 2017, por ocasião do 504 

início de um novo período com o atual ou novo fornecedor que vier a ser habilitado, sejam repassados 505 

aos Corecons o valor exato e proporcional do custo equivalente à confecção das carteiras 506 

profissionais, calculado com base no custo unitário fixado em contrato com o fornecedor. Proponho, 507 

ainda, que seja elaborada uma Resolução para dar forma ao que for decidido nessa plenária, caso o 508 

voto dessa relatoria seja acatado pelo colegiado. Em votação, a proposta foi aprovada por maioria de 509 

votos, sendo registrado voto contrário do Conselheiro Róridan Penido Duarte no quesito alteração do 510 

layout para inserção do chip. 5.8. Atualização dos valores das diárias devidas aos agentes do 511 

Cofecon – Processo nº 15.466/2012 (áudio: 25/03, tarde, 03:09:41-03:41:00) Relatoria: Conselheiro 512 

Jin Whan Oh. O relator informou que as diárias são atualizadas por ato do Presidente do Cofecon, no 513 

mês de maio de cada exercício, usando para atualização o Índice Nacional de Preços ao Consumidor-514 

INPC, conforme disposto no artigo 41, parágrafo único do Manual de Procedimentos Administrativos 515 

do Sistema Cofecon/Corecons (Resolução nº 1.851 de 28 de maio de 2011). Considerando que no 516 

atual exercício o Cofecon vem enfrentando dificuldades orçamentárias e financeiras, o relator 517 

apresentou proposta de congelamento das diárias.  Em seguida, houve manifestações no Plenário no 518 

sentido de reduzir o valor das diárias, aumentando assim o percentual de redução dos gastos. Após 519 

debates e apresentação de algumas propostas, foi aprovada a redução no valor das diárias, fixando-as 520 

no montante de R$ 650,00. 5.9. Acordo Coletivo de Trabalho dos Funcionários do Cofecon – 521 

Processo nº 17.998/2017 Relatoria: Vice-Presidente Nei Jorge Correia Cardim. Foi acordado que o 522 

Presidente Júlio Miragaya fará as tratativas com os funcionários e retornará o item para discussão na 523 

próxima reunião. 5.10. Entendimentos sobre os Projetos de Lei nº 439/2015 e 658/2007. O 524 

Presidente Júlio Miragaya informou que o Cofecon e o CFA retomaram as tratativas para as 525 

negociações sobre os projetos de lei que regulamentam ambas as profissões. Foram alinhadas 526 

propostas de conciliação nos seguintes itens: orçamento, perícias judiciais e extrajudiciais, auditoria, 527 

planejamento estratégico, elaboração de planos de negócios, mediação e arbitragem e plano de 528 

reposicionamento das organizações. As propostas de conciliação foram aprovadas, com exceção do 529 

item orçamento, para o qual foi dada autonomia para o grupo de trabalho discutir uma redação e dar 530 

continuidade às negociações com o CFA. Inclusão na Ordem do Dia: O Conselheiro Wellington 531 

Leonardo da Silva propôs uma resolução que os Conselhos Regionais, obrigatoriamente, remeterão 532 

ao Cofecon, até o dia 20 de cada mês, o demonstrativo de repasse, ou o recibo de depósito referente 533 

à cota-parte do COFECON. Em votação, aprovado pela maioria com a abstenção dos Conselheiros 534 

Paulo Brasil Corrêa de Mello e Róridan Penido Duarte. 8 Outros Assuntos. O Conselheiro 535 

Waldir Pereira Gomes apresentou o tema da próxima revista , que é Reforma Tributária. 9. 536 

Encerramento O Presidente Júlio Miragaya agradeceu a presença de todos e às 16h50 deu por 537 

encerrados os trabalhos, dos quais eu, Thiara de Oliveira Lima, lavrei a presente Ata que, lida e achada 538 

conforme, vai assinada por mim e pelo Presidente da Sessão. Brasília/DF, 26 de março de dois mil e 539 

dezessete. 540 
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